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■段言堂

能够在最后时刻连进两球逼平七
冠王广州恒大， 看上去国安队 “占了
便宜”。 但如果综合看这场比赛 ， 施
密特真没什么可高兴的， 球队的问题
依然摆在那里， 国安队只是靠超级外
援巴坎布的发挥勉强 “续命 ”。 除了
斗志和个别球员的出色发挥， 国安队
在整体上真没什么可夸耀的。

如果郑龙把握好机会， 对于国安
队来说 ， 很可能在工体迎来一场惨
败。 国安队上周日面对的是一支残破
不全的恒大队———卡纳瓦罗两次带恒
大队运气都不太好， 每次都会遭遇大
面积伤病。 出现在工体的恒大队只有
古德利一名外援， 古德利在这场比赛
之前远远未征服恒大队球迷的心， 甚
至有球迷给他起外号叫 “古德水 ”。
恒大队前锋线郜林、 郑龙、 于汉超三
名国脚 “一字排开 ”， 这种纯本土锋
线， 不要说在中超或者亚冠， 就是在
次级别联赛中都非常罕见了， 要知道
恒大队还缺少了灵魂人物队长郑智 。
但就是这样一支阵容极度不整的恒大

队， 依然被卡纳瓦罗玩儿得飞起。 虽
然不追求控球， 但必须承认， 恒大队
在大部分时间抑制住了国安队。 国安
队88分钟找不到太好的办法， 恒大队
只是在最后时刻 “脑短路” 导致在工
体丢了2分。

这支恒大队与国安队唯一的 “距
离 ” 就是外援 ， 阿兰 、 高拉特都不
在， 使得恒大队的锋线缺少了爆点 ，
关键时刻这几个中国国脚把握机会的
能力与巴西外援还是有很大差距。 国
安队则幸运地拥有巴坎布这样的前西
甲顶级射手， 刚果人几乎靠一己之力
在最后几分钟扭转了比赛， 他的对抗
能力、 抢点能力， 让恒大队的防线苦
不堪言。 当所有招数都无效的时候 ，
球星的能力往往会决定一场比赛。 我
们可以不吝赞美歌颂巴坎布， 但同样
的语言实在不能送给施密特。 这几场
比赛的指挥， 施密特基本上没动什么
“脑子”， 所有的布阵和换人都是 “照
方抓药”。 上半时当李磊受伤时 ， 就
等于宣判了于大宝等 23岁以上球员

可以提前 “回家” 了， 国安队的三个
换人更像是提前输入好的 “计算机
程序”。

U23新政有它的问题， 但不可改
变 ， 施密特用兵不太灵活也不能回
避。 恒大队排出了准全华班的阵容 ，
他们有这个底气， 要知道张文钊这样
的 “强人” 这几年一直在恒大队替补
上蹉跎。 但就阵容厚度而言， 国安队
真的比恒大队差很多吗？ 在中赫加大
了投入之后 ， 国安队不单外援升级 ，
在国内球员配置上也接近中超顶级 。
施密特说恒大队是国家队班底， 但不
要忘了， 恒大队这些一线国内球员大
部分都超过了30岁， 很多人都是在走
下坡路。 看看国安队板凳上和看台上
有什么人？ 于大宝、 雷腾龙这样的国
脚、 准国脚不够强吗？ 快马胡延强和
前国门池文一买来是干嘛用的呢？ 本
周国安队有两场比赛， 足协杯对申鑫
队 、 联赛对贵州队 ， 对手都不是很
强， 施密特是不是该好好利用这个机
会， 看看他的替补球员成色？
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施施密密特特““平平不不足足喜喜””

王治郅、 姚明、 易建联、 周
琦……CBA历史上每一个新科冠
军的诞生， 往往伴随着一个天才
的蜕变。 辽宁队坎坷23年终于圆
梦总冠军， 24岁的郭艾伦也终于
兑现了自己的天赋。

夺冠后的更衣室里， 郭艾伦
安静地坐在那里， 用毛巾擦拭着
脸颊上的泪痕。 当央视的摄像机
镜头对着他时， 这个平时酷爱搞
笑耍宝的年轻人， 像孩子一样哭
出了声， 面对话筒泣不成声。

郭艾伦说： “没想过真的能
走到今天 ， 这一路上特别不容
易 。 我最近这几天从来没睡好
觉， 总决赛对身体和精神折磨非
常大， 整个系列赛我睡不着的时
间特别多。 我现在体会到， 当你
成为冠军的时候， 这个艰辛程度
和常规赛或者其他比赛比起来，
是两种篮球。 怪不得大家这么想
拿， 原来这么不容易。”

过去三个赛季， 郭艾伦和辽
宁 队 都 承 受 着 不 小 的 压 力 。
2014-2015赛季， 辽宁队总决赛
不敌北京队 ； 之后的2015-2016
赛季， 他们又被黑马四川队在总
决赛斩于马下， 期间郭艾伦还和
队友卷入了与球迷的 “斗殴门”。
作为队中的明星球员， 在辽篮坎
坷的追梦路上， 郭艾伦自然要承
担更多的责难。

“我天天被人质疑， 没人说

我好， 我的球队也总是被质疑，
我也不知道为什么。 我觉得我一
直在忍， 我终于忍到了今天， 我
拿到了全运会冠军， 拿到了CBA
总冠军， 我不知道大家还能对我
说什么。”

总决赛期间， 郭艾伦最常挂
在嘴边的就是 “保持平常心 ”。
对于状态总是不太稳定的他来
说， 平常心要比得分难多了。 总
决赛第二场， 郭艾伦状态糟糕，
全场仅得到4分， 但回到主场后，
他在辽宁拿到赛点的关键之战中
独得26分，一扫颓势。更让辽宁球
迷欣喜的是， 他们在郭少身上看
到了男人该有的担当。 那场第四
节最后两分钟， 正是因为他的连
续失误让广厦队将差距从10分迫
近至3分，但随后他靠一己之力连
得6分，填上了自己挖的坑，也将
辽宁送到了离冠军宝座一步之遥
的地方。如今终于捧得总冠军，郭
少一吐心中闷气， 更重要的是在
球场上证明了自己真的成熟了。

“好好打， 不要再丢了。” 半
决赛辽宁淘汰广东后， 国家队的
老大哥易建联把郭艾伦拉到身
边， 留下了这句话。 一个 “再”
字， 写满了郭艾伦成长路上的荆
棘。 夺得CBA总冠军并不是这条
路的终点， 郭艾伦依旧年轻， 还
有更高的台阶等待他去跨越。

据新华社

总冠军， 郭艾伦的“成人礼”

■职工体育

新华社电 中国小将吕昊天
22日在世界斯诺克锦标赛首轮比
赛中以10∶5力克中国香港名将傅
家俊， 第一次参加这项大赛就晋
级16强。

由于做了眼科手术， 傅家俊
过去三个月没有参加比赛， 这显
然影响了他的状态。 当然， 年仅
20岁的吕昊天也确实打出了自己
的最高水平， 前一天第一阶段比
赛后 ， 他就以6∶3领先 ， 当天晚
上第二阶段比赛开始后， 他连下
两局将优势扩大为8 ∶3， 两局比
赛傅家俊一分未得。

经验丰富的傅家俊随后打出
单杆49分和120分， 将差距缩小
到5 ∶8， 但吕昊天单杆打出79分
和61分， 连赢两局锁定胜利。

排名世界第68位的吕昊天是

参加今年比赛的32名选手中， 排
名最低的一位， 也是仅有的四名
首次参加世锦赛的球员之一， 他
下一轮的对手将是霍金斯和卡林
顿之间的胜者。

吕昊天赛后说： “赢得胜利
我非常高兴， 这是一场非常让人
享受的比赛。 我本来以为第一次
参加世锦赛会紧张， 但后来发现
打得非常开心。 我知道傅家俊的
眼睛不太好， 影响了他的发挥。”

他还说： “我希望下一轮仍
然能够有这样的发挥 ， 我从没
有 想 要 赢 得 冠 军 ， 只 是 想 打
好 每 场 比 赛 ， 尤 其 是 在 克 鲁
斯堡剧院。”

傅家俊说：“总体来说， 吕昊
天打得更加出色 ，10 ∶5是一个非
常公平的比分。 他是名很棒的球

员， 我在20岁的时候也参加过世
界锦标赛，我知道难度很大，但他
就像在训练一样。 他在这里比预
选赛打得都好。 ”他还说：“我的眼
睛挺好，并没有影响我的发挥，我
只是输给了一名更优秀的球员。 ”

当天另外几场比赛中， 前一
天以3∶6落后的 “火箭 ”奥沙利文
找回状态 ，以 10 ∶7逆转马奎尔 ，
两 次获得亚军的卡特以 10 ∶8战
胜 了 2005年的冠军多特 ，大师
赛亚军威尔逊以 10 ∶3轻取同样
曾 两 次获得世锦赛亚军的斯蒂
文斯。

今年世锦赛的总奖金高达
196.8万英镑 （约1737万元人民
币 ）， 其中冠军奖金42.5万英镑
（约375万元人民币）， 冠军将于5
月7日产生。

爆冷击败傅家俊 小将吕昊天晋级
斯诺克世锦赛：

本报讯 （记者 张瞳 ） “大
家跟着我做， 左腿弯曲抬高， 与
右腿相互交换 ， 跟上我的节拍
……” 教练员在台上边发着口令
边示范着， 上百名职工随着节拍
用 力 蹦 跳 做 着 赛 前 热 身 的 准
备 。 4月 22日 ， 丰台区第三届
“万步有约” 职业人群健走激励
大赛启动仪式在王佐镇千灵山公
园举办。

据了解， “万步有约” 职业
人群健走激励大赛是以健步走为
主 要 方 式 的 中 国 职 业 人 群
“健走激励” 干预项目， 是中国
疾控中心发起， 全国各地广泛参
与 的 职 业 人 群 慢 性 病 防 控 实
践 活 动 。 丰台区作为国家慢病
综合防控示范区， 从2016年开始

已经连续3年参加这项比赛， 有
近千人借此掌握科学健走的技
能， 并养成健走习惯。 期间， 在
全国大赛中 丰 台 区 有 3个 团 队
走进前 50名 ， 获得优秀团队称
号， 12名队员获得万步先锋奖 ，
一名领队被评为优秀领队 ； 同
时还取得了全国优秀健走示范
区称号。 今年， 该大赛获得了中
关村科技园区丰台园工会的大
力 支 持 ， 组建了一支由园区企
业、 卫生、 教育机关事业单位，
涉及38家单位、 500多名在职人
员的队伍。

“我平时工作忙， 很少运动，
这次听说有这么一个比赛， 我们
部门同事有好几个都报名参加
了， 和同事一起健身， 既能相互

鼓励， 又能结伴。 我们要走出健
康， 走出精彩！” 参赛的队员兴
奋地说。

值得一提的是， 中关村科技
园区丰台园在该大赛的启动仪式
当天， 举办了第五届中关村丰台
园青年趣味登山比赛， 来自中关
村科技园区丰台园各企业的120
多名职工参与了比赛。

中关村科技园区丰台园团委
副书记范博说 ： “‘万步有约 ’
活动我们参加了两届， 园区举办
的登山比赛是第五届， 每次职工
都非常踊跃报名参加。 通过参赛
和组织活动， 不仅加强了健康理
念， 而且在园区职工中建立了一
个良好的健身氛围， 感觉特别有
收获。”

激励职业人群培养健走习惯
丰台举办“万步有约”大赛

□本报记者 段西元


